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Sommario/riassunto Située à la frontière du nord du Vietnam et dotée d’un relief accidenté,
la province de Cao Bng, pays des Tày, a longtemps été considérée
comme une zone reculée, barbare, insalubre et potentiellement
dangereuse pour les Kinh venus du delta. Pour bien administrer cette
zone frontalière, le souverain dût accepter les privilèges des chefs
autochtones en maintenant ses propres prérogatives comme les
éléments symboliques. Mais, à partir de 1820, en visant à intégrer cette
région au système administratif officiel du pays, l’empereur Minh Mng
(18201840) a réalisé une politique pour éliminer le pouvoir des
gardiens de frontière. Cette réforme est considérée comme la première
offensive, et d’ailleurs la plus violente, du pouvoir central à l’encontre
des chefs autochtones en zone montagneuse. Cette monographie met
en lumière la relation entre la monarchie et les pouvoirs locaux de Cao
Bng des origines aux conséquences de la réforme de Minh Mng, y
compris la rivalité politique entre des chefs locaux sur le plan local.
Cette étude rétrospective offre un nouveau regard sur le processus d’
intégration des marches frontières du nord du Vietnam et sur les
difficultés rencontrées par la cour de Hué dans sa gestion des régions
frontalières.  Located on the northern border of Vietnam, endowed with
a mountainous landscape and inhabited by the Tày people, the
province of Cao Bng was considered the most remote, barbarian,
unhealthy and potentially dangerous region for Vietnamese from the
delta. To govern this area successfully, the sovereign had to accept
local leaders’ right to control the border and was obliged to limit the
royal prerogative to symbolic forms, such as the payment of tribute.
However, beginning in 1820, in an effort to integrate the region into
the official administrative system of the country, the Emperor Minh
Mang launched a policy to eliminate the power of chieftains in the
borderland region. This reform was the first and most violent offensive
of the central…


